

En cette fête du Christ Roi, l'évangile nous rapporte le dialogue de sourd entre Jésus qui va être condamné à mort et Pilate qui a pouvoir de vie et de mort sur lui. « Ma royauté n'est pas de ce monde » répond Jésus à Pilate. Non pas que Jésus soit hors de ce monde puisque, en lui Dieu est venu habiter ce monde, nous allons bientôt le célébrer à Noël « le Verbe s'est fait chair et il a habité parmi nous ».

Nous ne pouvons pas accueillir ce texte d'une façon légère et superficielle car il s'agit de la condamnation de l'envoyé de Dieu par les puissants de l'époque, qu'ils soient juifs ou romains. Plus encore, elle est la condamnation de l'innocent par excellence. Celui qui, dont nous rapporte l'évangile, n'est venu que pour soulager, guérir, réconcilier et dont les petits et les humbles vont reconnaître une royauté qui justement n'est pas comme celle de ce monde.

Les lieux de pouvoir de ce monde, nous les connaissons, lorsqu'ils sont bien régulés, ils sont bénéfiques pour le plus grand nombre. Le pouvoir dans une société devrait être vécu comme un service et plus particulièrement celui des plus petits et fragiles. Pas besoin d'être chrétien pour cela mais remarquons que c'est exactement ce que le Christ nous a donné comme exemple dans l'évangile.

Nous devons cependant constater que nous assistons souvent à des abus de pouvoir dans les institutions, les sociétés, entre personnes. Et que dire de l'état de notre monde où des milliards de personnes vivent sous le régime des dictatures. « Je suis venu dans le monde pour rendre témoignage à la vérité, quiconque appartient à la vérité écoute ma voix » dit Jésus, ce n'est pas d'une vérité abstraite ou philosophique dont parle Jésus mais une bien concrète puisque c'est de nous dont il s'agit. En nous révélant d'où nous tirons notre origine c'est à dire de Dieu et où nous allons, encore vers Dieu, nous sommes invités à faire de cet entre-deux sur terre le lieu de l'amour fraternel et du service tel que nous l'a montré le Christ et non un lieu de domination sinon nous nous préparons des lendemains pas très réjouissants et ça c'est du concret.